

## **ACTA SESIÓN ORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL**

**FECHA: 19 DE MAYO DE 2020**

**SESIÓN N° 16**

**En nombre de nuestro País y nuestra Comuna, damos inicio a esta sesión de Concejo, (vía online), a las 09.33 horas.**

**Asisten las siguientes señoras y señores Concejales:**

Doña Natalia Cuevas Guerrero, Concejala, quien preside la sesión.

Doña Alejandra Muñoz Díaz.

Don Cristián Yury Weibel Avendaño.

Don Luis González Brito.

Don Fernando Manzur Freig.

Don Mauricio Smok Allemandi.

Don Ernesto Moreno Beauchemin.

Don Fernando Pacheco Bustamante.

**Asiste, en calidad de Ministro de Fe,**

Don Fares Jadue Leiva, Secretario Municipal (s).

**Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios municipales:**

Doña Gianinna Repetti Lara.

## **TABLA**

- 1.- Aprobación Actas Anteriores.
- 2.- Cuenta del señor Alcalde.
- 3.- Evaluación Resultados Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal 2019.
- 4.- Postulación Proyecto Reposición Vías Locales Comunal de Recoleta al Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR)
- 5.- Plan de Recuperación de Espacios Públicos a Cargo del Ministerio de Vivienda y Urbanismo a través del Programa Mejoramiento y Barrio "Hogar Mejor".
- 6.- Incidentes.

### **1.- APROBACIÓN ACTAS ANTERIORES**

**EL SEÑOR FARES JADUE:** No tenemos Actas para ser aprobadas en esta sesión de Concejo.

### **2.- CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE**

**EL SEÑOR FARES JADUE:** No contamos con la presencia del señor Alcalde en esta oportunidad, por lo que su cuenta queda para una próxima sesión.

### **3.- EVALUACIÓN RESULTADOS PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE LA GESTIÓN MUNICIPAL 2019**

**EL SEÑOR FARES JADUE:** Entiendo que se les hizo llegar el informe Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal 2019 con el debido tiempo.

Lo que debiéramos hacer en este Concejo es pasar a la aprobación de este informe en el caso que nadie tenga algún tipo de objeción u observación.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** ¿Alguna consulta respecto al informe?

**EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK:** ¿Desde qué nivel de escala hacia arriba se cancela; en el fondo, si esto es para todos los funcionarios Municipales o no?

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Es para todos los funcionarios municipales, todos los de Planta y Contrata.

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Una consulta que me han hecho llegar algunos funcionarios, entendiendo que estamos viviendo una situación muy compleja en la comuna, en el país económicamente, si esto se va a pagar como siempre se ha pagado o habrá pago diferido.

¿Cómo va a ser la situación esta vez?

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Señoras y señores Concejales, claramente estamos en una situación sumamente crítica en términos financieros.

Se van a hacer todos los esfuerzos para poder pagar, pero ciertamente no lo sabremos hasta fin de mes, porque de todos los aportes que iban a llegar de nivel central, no ha llegado nada.

Si tenemos recursos, obviamente vamos a pagar lo que se pueda pagar. Si no llegan, no vamos a poder; así de terrible.

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Qué bueno que aclaró la situación, y qué bueno que plantee esto, porque no solo los funcionarios municipales, sino que en general la comunidad se ha creado muchas expectativas, tanto con esto de las cajas de mercadería como la ayuda económica a los Municipios. Todos piensan que esto ya llegó y que los Municipios lo tienen retenido. Qué bueno que se aclare, que ninguna de las 2 cosas, tanto para el tema de los dineros para los funcionarios municipales, los dineros para invertir en la comunidad, como los paquetes de mercadería han llegado.

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Es bueno que la comunidad lo sepa, porque hay mucha expectativa.

Ya ven lo que ocurrió ayer en la comuna de El Bosque, donde la gente está pidiendo que les entreguen cajas de mercaderías y las cajas de mercadería aún no llegan.

Con los funcionarios municipales pasa lo mismo, piensan que el dinero ya está en las arcas municipales y que por lo tanto este PMG debería ser pagado, cuando no es así. Le agradezco, señora Gianinna.

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Aclaro que el PMG no es un bono que se pague con dineros externos, no llega dinero del nivel central para pagar PMG, se paga a través de los mismos ingresos municipales.

Cuando tenemos unos ingresos que han bajado más de un 40%, obviamente el Municipio, ante todos los gastos nuevos que tiene que hacer referente a la crisis, se ve mermado en esta área.

Entonces, hay algunos funcionarios que efectivamente piensan que son dineros que vienen de afuera, pero no son dineros que vienen de afuera.

Referente a las ayudas externas, aún no está claro si los dineros que ha anunciado el Gobierno van a venir específicamente con un uso o van a ser de libre disposición. Seguramente van a ser dineros que van a venir referidos a la emergencia.

Ya llegó un dinero, quiero corregir porque llegó un dinero, pero aún no ha llegado el convenio firmado del Gobierno Regional, por lo tanto, no se pueden hacer efectivos. Son aproximadamente 200 millones, pero de los 700 millones que prometió el Gobierno no hemos tenido noticias ni sabemos cuando van a llegar, pero seguramente serán para utilizarlos en la emergencia.

Por lo tanto, el Municipio sigue dependiendo de sus ingresos y en cuarentena imagínense cómo está la situación.

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Las prioridades cambian, igual que en las familias. Eso lo tienen que entender todos.

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Ahora más que nunca se requiere solidaridad de todos, ya que el Municipio va a priorizar de todas maneras la ayuda a la comunidad, la cual lo está pasando muy mal.

Después, en Incidentes, sería bueno que consultaran a don Fares como Dideco, para que él contara como está la cosa, porque es realmente terrible.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** De todas maneras, creo que es una buena información. Gracias, Concejal Fernando, me sumo a sus inquietudes.

**EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK:** Señora Gianinna, en el caso que el Municipio no tenga los fondos para cancelar este incentivo, ¿este se va a cancelar más adelante o no?

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Nosotros estamos obligados a cancelarlo.

Lo máximo que puede ocurrir es que esto se postergue; y se va a pagar apenas nosotros recibamos algún recurso que nos permita cumplir.

**EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK:** De acuerdo.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Concejales, no habiendo más consultas, pasamos a la votación.

¿Por la aprobación de la evaluación del informe del PMG?

**EL CONCEJO MUNICIPAL,** por la unanimidad de sus integrantes presentes (las señoras y los señores Concejales Natalia Cuevas, Alejandra Muñoz, Ernesto Moreno, Fernando Manzur, Cristian Weibel, Luis González Brito, Fernando Pacheco y Mauricio Smok), adopta el siguiente acuerdo:

#### **ACUERDO N° 64**

***“Aprobar el informe de resultados del Programa de Mejoramiento de la Gestión Municipal 2019 (PMGM 2019), elaborado por la Dirección de Control, cuyo texto en documento anexo forma parte integrante del presente Acuerdo para todos los efectos legales y administrativos”.***

#### **4.- POSTULACIÓN PROYECTO REPOSICIÓN VÍAS LOCALES COMUNAL DE RECOLETA AL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL (FNDR)**

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Según lo informado por el Memorándum S/N°, de 12 Mayo 2020, del Director Secpla señor Luis Moreira Uribe, nos corresponde tratar el punto Postulación Proyecto Reposición Vías Locales Comunal de Recoleta al Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR).

Fue entregada la información junto con el punto siguiente.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Se ofrece la palabra para consultas u observaciones

**EL SEÑOR CONCEJAL LUIS GONZÁLEZ BRITO:** Leí el listado de calles y pasajes.

Es el mismo listado que hay de pasajes que se hizo la aprobación el año pasado y antepasado.

Vienen exactamente los mismos pasajes que nunca se han hecho, pero vuelven a venir para la aprobación para este tipo de cosas.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** No sé quién puede responder desde la administración.

Como son procesos de postulación, muy probablemente al no depender del Municipio se vuelven a postular en caso de que no contemplan en postulaciones anteriores.

**EL SEÑOR FARES JADUE:** No está la señora Administradora para aclarar.

Confirmando lo que dice la señora Concejal Natalia. Efectivamente se postula una cantidad de metros lineales de pavimento al Fondo y finalmente se aprueban una cantidad que no necesariamente obedece al total de la postulación. Eso ocurre en todas las comunas.

Por lo tanto, lo que volvemos a hacer, como los proyectos están con diseños, ingeniería, con todos, es que se vuelven a repostular al año siguiente, forman parte de nuestro banco proyecto por decirlo de alguna manera.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** No habiendo más consultas ni observaciones, pasamos a la votación.

¿Por la aprobación de la postulación al proyecto de reposición?

**EL CONCEJO MUNICIPAL,** por la unanimidad de sus integrantes presentes en la sesión (las señoras y los señores Concejales Natalia Cuevas, Alejandra Muñoz, Ernesto Moreno, Fernando Manzur, Cristian Weibel, Luis González Brito, Fernando Pacheco y Mauricio Smok), adopta el siguiente acuerdo:

**ACUERDO N° 65**

***“Aprobar la postulación del Programa Pavimentación Participativa la vías locales que se precisan más adelante, y que corresponde a reposición de calzadas y veredas. Para la ejecución de esta iniciativa se considera una inversión de \$3.126.697.261, presupuesto presentado a la postulación al Fondo Nacional de Desarrollo Regional, los cuales permitirán intervenir un total de 36 tramos de vías, que a continuación de detallan:***

N°	U.V.	Tipo de Vía	Tipo de Intervención	NOMBRE DE LA VIA	TRAMO		Superficie de Calzada (M²)	Superficie de Veredas (M²)	TOTAL (M²)
					DESDE	HASTA			
1	5	Pasaje	Calzada	Héroe Eduardo Aranis	Av. Américo Vespucio	Los Cardenales	242	8	250
2	5	Pasaje	Calzada	Héroe Efrain Encina	Los Cardenales	Adela Martinez	430	8	438
3	5	Pasaje	Calzada	Héroe Efrain Encina	Adela Martinez	Héroe Casimiro Olmos	386	8	394
4	5	Pasaje	Calzada	Héroe Emilio Correa	Av. Américo Vespucio	Los Cardenales	162	8	170
5	5	Pasaje	Calzada	Héroe Emilio Sandoval	Héroe Clodomiro Rozas	Héroe Juan Salas Rojas	270	4	274
6	5	Pasaje	Calzada	Héroe Estanislao Rosales	Héroe Clodomiro Rozas	Héroe Juan Salas Rojas	261	4	265
7	5	Pasaje	Calzada	Héroe Francisco Contreras	Héroe Manuel Jesús Silva	Adela Martinez	574	8	582
8	5	Pasaje	Calzada	Héroe Gregorio Maldonado	Héroe Efrain Encina	Héroe Francisco Escalona	543	0	543
9	5	Pasaje	Calzada	Héroe Hipólito Utreras	Héroe José Argomedo	Héroe Abelardo Silva	239	0	239
10	5	Pasaje	Calzada	Héroe José Gerónimo Jiménez	María del Pilar	Héroe Pedro Mondaca	524	4	528
11	5	Pasaje	Calzada	Héroe Juan Salas Rojas	Av. Américo Vespucio	Los Cardenales	327	8	335

12	5	Pasaje	Calzada	Héroe Lorenzo Serrano	Héroe José Argomedo	Héroe Francisco Escalona	145	0	145
13	5	Pasaje	Calzada	Héroe Manuel Rivero	María del Pilar	Héroe Pedro Mondaca	532	4	536
14	5	Pasaje	Calzada	Héroe Pablo Guajardo	María del Pilar	Héroe Pedro Mondaca	542	4	546
15	5	Pasaje	Calzada	Héroe Pedro González	Av. Américo Vespucio	Los Cardenales	271	8	279
16	5	Pasaje	Calzada	Héroe Pedro Mondaca	Adela Martínez	Héroe José Gerónimo Jiménez	291	4	295
17	5	Pasaje	Calzada	Héroe Rafael Otárola	Av. Américo Vespucio	Los Cardenales	164	8	172
18	9	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	Luz del Aba	Montana	Pasaje La Plata	2942	804	3746
19	18	Calle	Veredas (A-C)	Sputnik	Emiliano Zapata	9 de Abril	0	294	294
20	18	Calle	Veredas (A-C)	Unión 21 de Mayo	Nueva La Obra	Av. Dorsal	0	500	500
21	18	Calle	Veredas (A-C)	Nueva La Obra	Emiliano Zapata	Av. Dorsal	0	831	831
22	21	Pasaje	Calzada y Vereda (A-C)	Corrientes	Victor Cucuini	Av. Las Torres	908	421	1329
23	21	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	El Roble	Av. Las Torres	Av. El Salto	1012	435	1447
24	23	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	Campino	Patria Vieja	Av. México	711	408	1119
25	23	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	El Roble	Av. Recoleta	Campino	4563	2189	6752
26	23	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	El Roble	Campino	Av. El Salto	3482	1648	5130
27	25	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	Av. México	Av. Recoleta	Coronel del Canto	1601	971	2572
28	25	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	Av. México	Coronel del Canto	Campino	3143	1699	4842
29	25	Calle	Calzada y Vereda (A-C)	Av. México	Campino	Pasaje México	1256	701	1957
30	24	Pasaje	Calzada	Martínez Quevedo	Av. Recoleta	Einstein	564	8	572
31	28	Calle	Calzada y Veredas (A-C)	Las Brisas (ex - Huelche)	Estudiante Navarro	Samuel Díaz Ossa	1117	441	1558

32	28	Calle	Calzada y Veredas (A-C)	El Espino	Alicanto	Samuel Díaz Ossa	486	194	680
33	28	Calle	Calzada y Veredas (A-C)	Alicanto	Av. Valdivieso	Las Brisas	821	298	1119
34	28	Calle	Veredas (A-C)	Samuel Díaz Ossa	El Espino	Las Brisas	0	118	118
35	28	Calle	Veredas (A-C)	Samuel Díaz Ossa	Av. Valdivieso	El Espino	0	98	98
36	35	Calle	Calzada y Veredas (A-C)	General Ekdhal	Loreto	Bombero Núñez	1330	553	1883
TOTAL							29.839 m2	12.699 m2	42.538 m2

***El costo total de inversión asciende a la suma de \$408.585.009 (cuatrocientos ocho millones quinientos ochenta y cinco mil nueve pesos), de los cuales el Municipio deberá comprometer con recursos del presupuesto Municipal 2020.***

**5.- PLAN DE RECUPERACIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS A CARGO DEL MINISTERIO DE VIVIENDA Y URBANISMO A TRAVÉS DEL PROGRAMA MEJORAMIENTO Y BARRIO “HOGAR MEJOR”**

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Según lo informado por el Memorándum S/Nº, de fecha 12 mayo 2020, del Director de Secpla, señor Luis Moreira Uribe, nos corresponde tratar el punto Plan de Recuperación de Espacios Públicos a Cargo del Ministerio de Vivienda y Urbanismo a través del Programa Mejoramiento y Barrio “Hogar Mejor”.

Va en la misma línea de la documentación que nos llegó del punto anterior.

Se ofrece la palabra para consultas u observaciones, no habiendo pasamos a la votación.

¿Por la aprobación del Plan de Recuperación de Espacios Públicos a Cargo del Ministerio de Vivienda y Urbanismo a través del Programa Mejoramiento y Barrio Hogar Mejor?

**EL CONCEJO MUNICIPAL**, por la unanimidad de sus integrantes presentes en la sesión (las señoras y los señores Concejales Natalia Cuevas, Alejandra Muñoz, Ernesto Moreno, Fernando Manzur, Cristian Weibel, Luis González Brito, Fernando Pacheco y Mauricio Smok), adopta el siguiente acuerdo:

#### **ACUERDO N° 66**

***“Aprobar el Proyecto Recuperación de Espacios Públicos a cargo del Ministerio de Viviendas y Urbanismo, a través del Programa de Mejoramiento de Vivienda y Barrio “Hogar Mejor”, el cual contempla área verde Calle Hernán Mery, esquina Bismuto, Recoleta, con el fin de aprobar para la etapa de ejecución del proyecto un costo anual de gastos de operación y mantención de \$4.895.889”.***

#### **6.- INCIDENTES**

##### **6.1. Apoyo social a vecinos**

- Labor municipal y aporte de la comunidad ante pandemia
- Preocupación por problemas de seguridad

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** En primer lugar, coincido con la señora Gianinna, en cuanto a ver si don Fares, en su calidad de Director de Desarrollo Comunitario, nos puede ilustrar la realidad más general respecto de los apoyos sociales que están requiriendo los vecinos y la respuesta del Municipio, quizás podríamos otorgarle la palabra después de las palabras que ya señale.

Más allá de la generalidad de lo que nos cuenten ahora, que nos va a complementar mejor, acerca de la labor municipal en el enfrentamiento de la emergencia, tanto en sus aristas de Salud, Social, también en el control sanitario de las calles y lugares comunes, saludo las distintas iniciativas de voluntarios y voluntarias tanto a nivel comunitario y social.

Me parece que es fundamental lo que está desarrollando la comunidad, porque si estamos hablando de roles públicos en situaciones de emergencia, también parte porque la comunidad se organiza y juegan roles. Eso es muy importante en complemento a la labor municipal.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Quería hacer esa mención de valoración y saludo, aunque no está el señor Alcalde, pero por cierto es dirigido a nuestro Alcalde respecto de cómo se ha enfrentado esta pandemia.

Cierro con una solicitud y requerimiento: el otro día estuve con vecinos y vecinas del sector de la Diagonal José María Caro, fundamentalmente con Dorsal. Sabemos que esto no es ajeno a ningún punto de la comuna, pero ahí hay una especial preocupación por asaltos o distintos hechos delictuales que ocurren sobre todo en horas de toque de queda. Por lo tanto, los vecinos piden a Carabineros, particularmente que puedan jugar un rol de aporte en ese sentido.

También me reuní con el Sindicato de trabajadores y trabajadoras de la Clínica Dávila. Más allá de como enfrentan la realidad de su trabajo, también señalan que, en las distintas salidas de turno, llámese 8:00 horas, 20:00 horas, hay dificultades también de aspectos de seguridad, donde los trabajadores han sido víctimas de robos y asaltos. He visto un control, que es muy fijo, que hacen Militares o Carabineros en Santos Dumont con Recoleta. Entonces, podría ser que quizás cercano a la hora de las 8 de la mañana, ese control pudiese estar más cercano entre la Clínica y Santos Dumont. No sé, pero me parece muy atendible la solicitud en particular de los trabajadores de la Clínica.

Esos puntos quería comentar, para ver si mediante el Municipio se puede particularizar esta solicitud hacia Carabineros.

## **6.2. Subvención a Bomberos**

- **Fiestas en calle El Roble**
- **Sobre pago de patente**

**EL SEÑOR CONCEJAL ERNESTO MORENO:** Sin desmedro de que vamos a escuchar con mucho interés lo que diga el señor Fares Jadue, a todos nos está pasando que nos están de una u otra manera demandando o la gente llamando con cierta angustia y preocupación.

Algo que me ocurrió esta semana es que me llamaron en un tema que lamentablemente ahora sé que me van a decir que no hay fondos: me refiero a la Subvención de los Bomberos, que he venido planteando sistemáticamente, porque me parece un tema de justicia elemental y que creo que como comuna no podemos soslayar. Me llamaron en la semana nuevamente para insistir en el tema. Junto con darme un poco de vergüenza, porque ustedes recordaran que están las Actas ahí, en que yo sistemáticamente he planteado el tema y se me ha venido diciendo que ahora sí, pero ahora no, les tuve que decir con mucha vergüenza que en este momento la situación era difícil.

**EL SEÑOR CONCEJAL ERNESTO MORENO:** Ellos me recordaron un par de oportunidades que yo les había casi asegurado que el dinero iba a llegar. Digo esto con cierta molestia, porque la verdad he quedado mal y lo que he hecho es repetir lo que en el Concejo se me dice.

No sé quien puede tomar una dirección, calle El Roble N° 288, donde efectivamente hay un tema de hacinamiento, fiestas, cantos y todo nocturno que se siguen llevando a cabo, también con ciertas sospechas del vecindario, que ahí puede haber un par de casos que nadie ha dado a conocer de posible gente infectada. Lo último no lo puedo garantizar, pero sí lo primero.

En estos tiempos la gente que está especialmente susceptible se sienten particularmente agredidos. Lamentablemente la gente, la mayoría que vive ahí son migrantes, con lo cual se exagera esto xenófobo que existe en nuestra comuna también. Lo planteo como un tema que ojalá se pueda tomar en cuenta.

¿Qué va a pasar? Entiendo las dificultades del Municipio absolutamente, pero, por otro lado, si nos ponemos a propósito del tema que la gente nos está con angustia planteando cosas, ¿qué pasa con gente que ha dejado de poder vender y está en la vía pública hace meses sin vender? ¿Qué va a pasar con el pago de la patente, ya que en los hechos no ha ejercido ni ha trabajado en el lugar?

### **6.3. Agradecimiento por preocupación del Alcalde - Distribución de alimentos**

**EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK:** Quiero agradecer públicamente la gentileza que tuvo el señor Alcalde, a través de la señora Administradora Municipal, en demostrar preocupación por la situación difícil de la cual estuve viviendo estas últimas semanas.

Quiero manifestar a quienes están preocupados por la distribución de alimentos vía Gobierno, algo que me consta - aunque quizás no tendría que decirlo-, que las cajas de alimentos están, tengo entendido que esta semana deberían comenzar a entregarse.

#### **6.4. Recuento social**

- Entrega de remedios
- Sobre reparto de mercadería

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Quería apoyar la moción de que don Fares haga un recuento. Algunos hemos recibido llamados de ayuda.

Agradezco tanto al señor Fares Jadue como a la señora Directora de Salud a los cuales he molestado por algunos casos y me han ayudado a solucionarlos, muchas gracias a ambos.

Algunos adultos mayores me han llamado para preguntar si les pueden ir a dejar sus remedios a las casas. ¿Hay un plan organizado respecto a esa situación?

Respecto al tema que está hablando el Concejal Mauricio, lo mencioné en un comienzo, los paquetes de mercadería, creo que está bien lo que se hace, toda la ayuda e intencionalidad con el objetivo de ayudar a la comunidad están bien. Me alegro que así sea y lo apoyo; el tema es crear expectativas. Ahí está lo complejo.

La crítica que puedo hacer es que se anunció demasiado temprano, creo que se debería haber anunciado cuando el tema estaba partiendo, porque la expectativa que crean en la población es tremenda, cuando se juega con la expectativa del ser humano créanme que es muy complejo. Hoy ya lo estamos viviendo en la comuna de El Bosque y quizás lo podemos vivir en muchas comunas más.

Por lo tanto, creo que ahí está el error, en anunciar con mucha ligereza y prontitud algo que aún no estaba resuelto, creo que lo deberían haber hecho cuando ya estaba en camino la ayuda, es su elección tanto para el Gobierno como la Municipalidad.

Si a nosotros alguna vez nos toca, nos corresponde, hay que hacerlo de esa forma. Nosotros vivimos el terremoto del 2010, en la Municipalidad y también se nos crearon algunas complicaciones, pero logramos salir airosos en esa época un poco en silencio, no hubo tanta parafernalia respecto a la ayuda que se entregó.

Creo que esa es la mejor manera, porque si no el caso se puede complicar mucho.

### **6.5. Valoración de trabajo municipal y voluntarios**

- Preocupación por imposibilidad de satisfacer necesidades
- Letra chica para entrega de ayuda

**EL SEÑOR CONCEJAL CRISTIAN WEIBEL:** Me sumo a las palabras de cordura que hay que tener en estos minutos.

El momento que estamos viviendo es bastante complejo.

Sin duda se han hecho bastantes esfuerzos desde el ámbito de la Administración Municipal.

Creo que eso hay que saludarlo y valorar mucho.

Hemos tenido un grupo de funcionarios y funcionarias que han estado a nivel de la exigencia que se requiere, también así a los trabajadores y trabajadoras de la Salud, desde el primer momento.

Es altamente valorable, también grupos de voluntarios.

También me ha tocado estar colaborando, pero hay una preocupación, estamos frente a un momento complejo y que puede ser una bola de nieve que se nos venga en contra, que tiene que ver esto con las expectativas.

Y más allá de las expectativas, creo que afortunadamente nuestro Alcalde, nuestra administración, no ha llevado ninguna expectativa. Sí silenciosamente entiendo que se están repartiendo muchas cajas de mercadería y la necesidad ha sido explosiva, tan explosiva que es preocupante, porque va a llegar un minuto que ninguna administración, ninguna orgánica va a ser capaz de satisfacerla. Espero que así no ocurra, pero es lo que estoy viendo y me preocupa por eso lo planteo, nadie va a ser capaz de dar respuesta a las tremendas necesidades que están existiendo hoy. Es decir, tenemos gente que quedó sin trabajo en marzo y que el seguro de cesantía ya se les acabó, gente que se fue y empresas que se acogieron al congelamiento de los contratos y a la gente las mandó para la casa con esos seguros. Hoy no tienen dinero.

Tenemos miles de Pymes que están al borde de la quiebra. Además, eso refleja una cantidad de puestos de trabajo que están congelados.

Efectivamente, el problema no es la cuarentena, ni la pandemia, creo que el problema es cómo la estamos enfrentando y cómo desde el Gobierno Central aún no hemos sido capaces de ponernos de acuerdo en flexibilizar y dejar de proteger el capital, en vez de ir a salvar vidas y alimentar a nuestra gente.

Este país tiene capacidad de endeudamiento, tiene ahorros en el extranjero que hoy en los tiempos de vacas flacas es donde hay que colocarlos a disposición de la gente y no lo está haciendo. Lo está haciendo de manera tardía, tremendamente tardía.

**EL SEÑOR CONCEJAL CRISTIAN WEIBEL:** Esperemos que no siga por ese camino, porque no hay peor estallido social que cuando afecta el estómago. La verdad que eso es tremendamente preocupante.

Así que les pido y creo que es necesario que hagamos un llamado a nuestras autoridades centrales a agilizar y flexibilizar la entrega de los bonos.

Me he topado con mucha gente en la comuna que me preguntan por qué el bono no les llegó, ni el bono Covid, ahora espero que el seguro de emergencia familiar llegue.

La verdad es que la letra chica que están colocando es tremenda. Eso nuevamente va engendrando rabia, frustración y nos va a llevar a una situación que espero no se complique más de lo que está.

Me quedo con esa preocupación, tenemos que hacer una reflexión y trasladar un poco la discusión a intentar, exigir y buscar todos los caminos posibles para que las ayudas, los recursos estén llegando donde deben llegar.

#### **6.6. Valoración de trabajo municipal y voluntarios**

- Felicitaciones a funcionarios/as de Operaciones
- Pago de PMG
- Incorporación de Cementerio a resumen de Cuenta Pública

**LA SEÑORA CONCEJAL ALEJANDRA MUÑOZ:** Se ha dicho todo respecto a los funcionarios, pero específicamente también felicitamos a los funcionarios de Operaciones, por lo que veo en las redes, lo que me comenta la gente, súper bien, siempre en la calle ayudando y haciendo su trabajo como corresponde, creo que nunca se les felicita, así que felicitaciones para ellos por este trabajo.

Respecto a los PMG, ojalá se pueda lograr pagarlos. Hay varias Municipalidades que están en la misma situación que nosotros, que bajaron mucho los dineros, pero que ya lo han pagado, como Lampa, Renca, Cerrillos, Lo Espejo, Peñalolén y varias más. Ojalá que nosotros podamos cumplir a nuestros funcionarios con eso.

En la parte de la Cuenta pública, hay un resumen, pero no hay nada respecto al Cementerio, como para que pudieran también poner dentro del resumen de Cuenta Pública lo referente al Cementerio.

**6.7. Cantidad de cajas para la comuna**

- **Solicitud de investigación**
- **Ocupación de propiedad por parte de delincuentes**
- **Medidas por paraderos de taxis clandestinos**

**EL SEÑOR CONCEJAL MAURICIO SMOK:** Retomo en la parte de los alimentos, en cuanto a que hay un problema con el tema de distribución.

Averiguaré bien hoy cuantas cajas son las que en este momento hay disponibles para Recoleta y ver como se puede apurar el tema de la distribución.

Señora Gianinna, anoche tuvimos una pequeña conversación vía WhatsApp. Le quiero pedir, como favor especial, que inicie una investigación respecto al tema, para poder informar a las personas que por esa misma vía me han efectuado ese tipo de denuncias, que me parece que no corresponde.

Hace poco rato, mientras se arreglaba el sistema, le envié a su WhatsApp unas fotografías, le quiero explicar las fotos, porque no las va a entender mucho, no quiero que se tome una mala impresión de las fotos. En la calle Víctor Cuccuini N° 343 un grupo de delincuentes se tomó esa propiedad. Dentro de los que están viviendo en estos momentos dentro de la casa está ese señor con esa tremenda herida a bala. Se la envié para que se dé cuenta de la gravedad de la situación para los vecinos. Es una pandilla que se tomó esa casa y tiene a todo el barrio atemorizado.

Entonces, le quiero pedir que se ocupen las vías municipales para hacer las denuncias donde correspondan y las fiscalizaciones que procedan.

Señora Gianinna, en reiteradas oportunidades he reclamado y he visto que el Municipio no ha tenido la intención de tomar medidas contra los paraderos de taxis clandestinos que se ubican en la calle Lastra con Recoleta y los que se ubican en Recoleta con Zapadores. Es verdaderamente grave la situación. Entiendo que todos estos señores son delincuentes, lo tengo claro. Entiendo que los Inspectores Municipales puedan tener algún grado de temor, pero al menos, desde mi punto de vista, no es necesario ir a enfrentarlos, sino que se pueden parar al frente y van a poder darse cuenta perfectamente bien de lo que pasa y van a poder tomar las fotos si son necesarias para iniciar algún trámite en el Juzgado de Policía Local u otra instancia, pero la realidad es que hay que pararse en esa esquina de Recoleta con Lastra para ver todas las "estupideces" que hacen estos señores de los taxis. Cualquier día va haber un atropello, porque no les importa, les tiran el auto encima a quien ellos quieran. Este es un tema que me preocupa de sobremanera.

## **6.8. Incidentes con participación de Carabineros**

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO MANZUR:** Anoche en Recoleta con Vespucio Norte, en la población Arquitecto O'Herens principalmente, se produjo incidentes donde el guanaco y zorrillo se hicieron presentes.

Las denuncias me llegaron anoche, las voy a hacer llegar a la administración, pero la preocupación es que finalmente hemos hablado permanentemente en el Concejo Municipal y en el Consejo de Seguridad la falta de presencia de Carabineros fiscalizando y atendiendo las problemáticas vecinales.

Se ha instalado que cada vez que hay una problemática de delito o si necesitan Carabineros en una población o barrio, no se hacen presentes y no hay presencia policial en la comuna. De hecho, transversalmente los Concejales lo han mencionado. Me gustaría solicitar a través del señor Fiares Jadue, a través de Seguridad Comunitaria, con la señora Elda Fazzi, ver qué está sucediendo. Cómo es posible que para ciertas acciones aparezca Carabineros en masa, pero cuando se necesita en la comuna los 365 días del año no está. Nosotros hemos mencionado con el Concejal Moreno este tema.

El señor Alcalde, de hecho la semana pasada en Concejo, informó de la solicitud del año 2018 que lleva la gestión local el cambio de nivel de Comisaria, de tipo B a tipo A, donde no han tenido respuesta y que hemos visto esta precariedad finalmente que existe desde la institucional de Carabineros en Recoleta.

Podemos entender algunas razones políticas probablemente que pueda tener la misma Institución o incluso administrativas, pero es inaceptable. Hay vecinos que ayer fueron a constatar lesiones, esto fue entre la 1 y 2 de la mañana. Voy a traspasar toda la información a las Unidades Municipales, a la señora Elda, de Seguridad Comunitaria, para que vea este tema, pero dejó instalada la preocupación y la denuncia. Se están formando antecedentes que ya hemos visto, no solo desde ahora, sino también desde el 18 de octubre del año pasado.

## **6.9. Familia con coronavirus**

- **Información sobre el Cementerio**
- **Calificación para entrega de mercadería**
- **Sobre paradero de taxis clandestino**
- **Saludo a Salud**

**EL SEÑOR CONCEJAL LUIS GONZÁLEZ BRITO:** Me están avisando que hay una familia completa con coronavirus.

**EL SEÑOR CONCEJAL LUIS GONZÁLEZ BRITO:** Concejal Alejandra, lo del Cementerio General está en el punto N°4 del Presupuesto del Cementerio General, en el documento que llegó.

El tema para la selección para la ayuda en mercadería, me han llegado varias respuestas que no califican por tener una entrada muy alta. Si nos damos cuenta, están todos parados, nadie está trabajando. En estos momentos, las entradas que tenían antes del Covid hoy ya no existen, entonces la gente dice "*bueno, tendré que morir de hambre por haber tenido una entrada anterior*".

Me gustaría que hubiese una forma de seleccionar mejor, para que la ayuda les llegue realmente a esa gente.

Respecto a las paradas de taxis, no saca nada el Inspector con pararse al frente y sacar fotos, porque lo van a pescar igual, esa es una mafia que trabajan en las 4 esquinas. Hay gente que está avisando si andan Inspectores, Carabineros o si la micro viene muy fuerte, así que o los agarramos de una vez o nada que hacer.

Saludamos a Salud por el excelente trabajo que han estado haciendo, todas las llamadas que he hecho por gente con problemas sanitarios, Médico a Domicilio, por ejemplo, han estado siempre ahí. Esa es la verdadera primera línea que tenemos nosotros.

#### **6.10. Sobre los paraderos de taxis clandestinos**

**- Felicitaciones a funcionarios**

**- Actuación del Presidente de la República**

**EL SEÑOR CONCEJAL ERNESTO MORENO:** Respecto a los famosos taxis de Recoleta con Zapadores y en Lastra, es un tema como lo decía el Concejal Mauricio y también el Concejal Fernando, que lo hemos planteado reiteradamente en el Consejo de Seguridad.

Ahí lo único que salió una vez y lo planteé creo que en nuestro Concejo, fue que el Fiscal recomendaba frente a la impotencia que manifestaban todos. y hoy diría incapacidad más que impotencia en el caso de Carabineros, el sistema de cámaras, que pudieran efectivamente ubicar estos vehículos y a través de una operación en que él se comprometía con la Fiscalía de aplicar medidas severas, pero creo que estamos en un momento muy poco propicio.

Sin duda vendrá el momento de hacerlo más oficialmente, hay que felicitar a los funcionarios municipales como todos lo han dicho, particularmente al personal de Salud, que ha hecho una labor tremendamente importante y significativa.

**EL SEÑOR CONCEJAL ERNESTO MORENO:** Nos deberíamos sentir muy orgullosos, gente que lo ha pasado muy mal, han tenido muchas angustias y preocupaciones, que ni siquiera nosotros estamos en condiciones de dimensionar.

Una reflexión, ni siquiera voy hacer el alegato político odioso, aunque ganas no me sobran, particularmente en relación al señor Presidente de la República: no puedo entender, salvo por una opción entre ideológica y tozuda, que el Gobierno no haya accedido a esto que los economistas más destacados, que nadie pueda acusarme ni de marxista, comunista ni de primera línea, economistas del más alto nivel recomendaron que había toda la posibilidad técnica y económica para establecer durante 3 o 4 meses una renta básica universal, que hubiera permitido dos cosas, que la gente hubiera estado en su casa tranquila viviendo una cuarentena como ser humano, como cualquier ser humano, teniendo el tema de la Salud asegurada y el tema de la alimentación asegurada, de ingresos familiares que sabemos que es un desastre, que no cubre nada y que a poco andar se terminan, pero aquí todos sabemos que hay porcentaje del PIB, que Chile puede aumentar absolutamente para ello, que están los fondos soberanos y que está el endeudamiento que el país tiene respecto de la OCD y América Latina que es mucho menor.

No puedo entender, que no se pueda influir para que claramente en el país se pueda implementar, es un tema de humanidad ya.

Lo que está pasando en El Bosque va a empezar a pasar en distintas partes, porque la gente entre arriesgar si no tiene nada, a la gente no le importa arriesgar todo en manifestaciones y protestas, esto es un tema que quien haya estudiado los conflictos sociales del mundo, sabe que esto es así.

Hago esta reflexión porque estoy muy impactado, sacando "chauchas" para allá y para acá, que esto para las cajas, la otra vez para Covid, la otra para el ingreso familiar. Es un "chaucherio" que nadie entiende. Lo único que sirve es para que el señor Presidente aparezca en la pantalla semanalmente ya de manera irritante, en una actitud absolutamente autocomplaciente y autorreferente, mientras el país y la gente se muere por mil problemas. Esto me parece inaceptable, estoy muy molesto.

Lo digo con respeto a la Concejal Alejandra y don Mauricio, si yo tenía una mala opinión del señor Presidente Piñera, hoy tengo una pésima opinión del señor Presidente Piñera. Tengo una pésima opinión humana del señor Presidente de la República, encuentro que en esta vuelta, en este tema particular de la renta básica universal, ha optado por una algo cómodo, ideológica y testaruda, porque todo el mundo le ha dicho que los dineros están y que el país no hace ningún tipo de acto irresponsable en haber establecido este elemento, que habría sido fundamental para la paz del espíritu de la gente, para la buena salud, para tratarlos como seres humanos y ojo, para la paz social, que está muy amenazada en este país a pesar de la cuarentena y el estado de excepción.

### **6.11. Trabajo social del Municipio**

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Agradezco a todos los colegas, tanto en sus reflexiones como solicitudes, sus análisis sobre la realidad de lo que está pasando en Recoleta, también en nuestro país.

Coincido con las palabras del Concejal Ernesto, con las palabras del Concejal Weibel, de todos aquellos que hemos puesto sobre la mesa.

Creo que acá no se trata solamente de querer ponerse en una trinchera, creo que la crisis que estamos viviendo supera cualquier límite respecto de la trinchera. Acá hay una disposición del trabajo público, de lo que tiene que hacer una autoridad pública y en eso sin duda que el rol del Gobierno ha estado tremendamente por debajo acorde a las necesidades que está sufriendo nuestro país.

El anuncio que se presentó por parte del señor Presidente Piñera, de las cajas de alimentos, va en la línea de lo que dice el Concejal Ernesto, es un poco inhumano, es bastante inhumano la verdad, plantear algo que ni siquiera está las redes y coordinaciones con las distintas Instituciones para llevarla a cabo. Por lo tanto, lo importante ahora, es que busquemos las fórmulas dentro de todos los actores sociales e institucionales para poder enfrentar esta situación, sobre todo en el caso de lo que piden nuestros vecinos y vecinas.

Sin más, quiero darle la palabra al señor Director de Desarrollo Comunitario, hay varias intervenciones, estoy viendo las redes sociales de los vecinos que están muy preocupados sobre los recursos y apoyos que se pueden acceder por parte del Municipio y del Gobierno, para que también públicamente nuestra comunidad sepa la labor y la importante labor que está desarrollando el Municipio, que ha caído en gran parte sobre sus hombros esta crisis.

**EL SEÑOR FARES JADUE:** De más está decir que el escenario es altamente complejo.

Les voy a relatar algunos datos que pueden ser como significativos en torno a dimensionar el nivel de la crisis que estamos viviendo:

Solamente entre marzo y abril atendimos en consultas, que derivaron en distintas respuestas, a cerca de 20 mil personas.

Principalmente abril concentró 17 mil consultas que entraron por distintas vías, correos electrónicos, WhatsApp, solamente para la Unidad de Social, esto derivó en distintas respuestas.

En algún momento, con más tiempo, podríamos hacer el análisis más fino, pero eso obligó a que la orgánica completa municipal definiera empezar a dialogar internamente acerca de cómo reorganizar los recursos.

**EL SEÑOR FARES JADUE:** Efectivamente, las líneas de inversión que teníamos las hemos tenido que repensar, readecuar y redestinar recursos principalmente a lo que hoy representa mayores necesidades para la comunidad y que uno de los temas es alimento.

Es grande la cantidad de gente que se contactó con OMIL por tramitación de seguros de cesantía y temas de AFC.

Es enorme el nivel de requerimiento del Registro Social de Hogares, que son todos los temas de estratificación social, porque por ahí nos orientamos para la entrega de los beneficios.

La cantidad de solicitudes es gigantesca en volúmenes.

Hasta antes que el Gobierno decidiera efectivamente que la comunidad lo desarrollara por clave única, los Municipios estábamos a cargo y teníamos acumulada aproximadamente 4 mil solicitudes de modificación de Registro Social de Hogares, básicamente por incorporaciones de cargas y temas de cesantía, o sea, sueldos menos en los hogares.

El escenario en el plazo de 2 semanas se complejizó mucho.

Nosotros estábamos con una demanda diaria de 75 cajas de mercadería, de las cuales terminábamos aproximadamente entregando la mitad diaria.

Quiero señalarles que nosotros entregábamos entre 60 y 70 cajas mensuales. Pasamos a que eso se convirtió en una solicitud diaria. De ahí saltamos en la estadística a casi 200 solicitudes diarias, solamente por alimentos.

¿Qué hemos tenido que aplicar? Porque obviamente no da. El Fondo Municipal no da para cubrir toda la demanda y tuvimos que aplicar varios filtros y ahí puede coincidir con un poco lo que planteaba el Concejal González, respecto a quiénes califican y quiénes no califican, porque efectivamente nosotros a todos los que recibían bono Covid, que estaban recibiendo bono marzo, que estaban recibiendo distintos tipos de bonificaciones, les decíamos que no, para priorizar al segmento que no estaba recibiendo nada.

Pero, esa es una demanda subyacente que se traslada, se acaban las bonificaciones. Inmediatamente esa demanda se traslada para los siguientes meses.

Entonces, lo que teníamos proyectado en abril, les estoy hablando entre la quincena de marzo y abril, más o menos 20 mil solicitudes de distinto tipo, eso lo más probable que al menos se duplique.

Ahora vienen las cajas del Gobierno.

La gestión del señor Alcalde ha logrado conseguir también una cantidad importante de donaciones para apalancar las necesidades que está teniendo la comunidad.

**EL SEÑOR FARES JADUE:** Creemos que estamos en calidad de poder resistir este nivel de demanda por lo menos de 2 a 3 meses con lo que hemos reorganizado en términos de recursos internamente, más los distintos apoyos que empiezan a surgir de colaboraciones externas y las mismas que anuncia el Gobierno, que ahí efectivamente genera una expectativa que impacta la gestión municipal, pero que en la medida que se materializa, obviamente también es un aporte a la comunidad y tenemos que conocer más de eso.

La mirada crítica tal vez ahí está en cómo los anuncios se realizan de forma poco asertiva y muy descoordinada con la principal estructura del Estado, que es la que contiene gran parte de la demanda social y eso empieza a complicar más a los Municipios, pero el escenario es muy complejo.

Lo que les puedo decir a modo de tranquilidad, es que efectivamente las Unidades operativas están muy coordinadas. Siempre vamos a tener situaciones, pero están muy coordinadas Salud, Operaciones, Emergencia, el Área Social de Dideco principalmente muy reforzada.

Hasta ayer estaban operando ahí alrededor de 30 funcionarios en modalidad de trabajo presencial, pero, además, asistiendo toda la demanda, entregando cajas de mercadería, las estamos entregando a domicilio, estamos evitando el desplazamiento de la gente, en el caso de los medicamentos, para quien consultó. También se articuló la entrega de medicamentos con Salud y el apoyo de la Dideco de toda la medicamentación que entrega el San José para la comuna. Eso ha resultado bastante bien. Se sumó también la entrega de medicamentos de los Centros de Salud, por lo tanto, también se ha ido despachando toda la demanda que tiene que ver con lentes y medicamentos de la Farmacia Popular.

Se han ido generando y organizando todos los dispositivos para mejorar la respuesta.

Esto no quiere decir de ninguna manera que efectivamente hayan situaciones y casos que no necesariamente alcanzamos a pesquisar.

Estuve anotando principalmente lo de El Roble N° 288. Entiendo que eso ya está al tanto de Salud y hay una coordinación con Seguridad Comunitaria para ir a verlos, también tenemos la denuncia de Cucuini N° 343, ahora hay que verla, porque parece que la situación de ahora es más aguda.

Hoy la comunidad se organiza no solo para ser demandante el Municipio, sino también para ser colaboradora respecto de lo que va detectando en su entorno y también estrechando lazos de solidaridad y organizándose muy responsablemente en ollas comunes y entrega en formato delivery en varios puntos de la comuna, donde los vecinos están asistiendo a sus vecinos más desprotegidos.

Siento que de alguna manera estamos asistiendo de manera adecuada a la contingencia, lo que no quiere decir que lleguemos a un punto más adelante mucho más crítico y nos veamos superados en alguna medida.

**EL SEÑOR FARES JADUE:** El tema de seguridad es un tema muy complejo. Solo señalo una situación: Recoleta Sur tiene 60 efectivos policiales, 30 se fueron en cuarentena por contagio en el interior, varios de esos confirmados; por lo tanto, ahí hubo una merma de dotación policial más o menos importante.

En contexto de contingencia, el Comité Operativo de Emergencia, donde hay varias Unidades Municipales, hoy está coordinado con el enlace militar que se pone para la zona norte.

Hemos estado efectivamente coordinando entre las policías, el apoyo militar e Inspección Municipal inspecciones integrales para evitar situaciones de aglomeraciones y distintas situaciones de control en la comuna, en contexto de cuarentena. hablo particularmente de las ferias libres, que han sido temas bien complejos de abordar y principalmente todo el entorno de los sectores comerciales, vale decir, La Vega y Patronato.

Entonces, efectivamente el escenario es bien complejo, se requieren muchas más iniciativas de inversión.

Antes que llegaran todos los anuncios del Gobierno, los Municipios ya habían hecho sus análisis, hablo en general, porque conozco otras realidades, particularmente la nuestra, de cómo íbamos a afrontar la situación de crisis de pandemia, desde el punto de vista de dotarnos y abastecernos de una cantidad de productos y servicios que pudiéramos asegurar a la comunidad.

Hasta el minuto hemos estado a la altura de la circunstancia, pero esto no quiere decir que en un mes más o en un par de meses más esta situación se vuelva más aguda desde el punto de vista principal de la situación de cesantía. Por lo tanto, de mayor demanda de alimentos y subsidios económicos, casi triplicamos la demanda de subsidios económicos, eso ha modo general.

Doy al Concejo la tranquilidad de que la gestión municipal y administración está generando todas las vías de coordinación y refuerzo de las áreas sensibles, con Salud, Dideco, principalmente también cumple un rol la Alcaldía en ese sentido, para poder dar la mejor respuesta posible a las necesidades de la comunidad recoletana.

**EL SEÑOR CONCEJAL ERNESTO MORENO:** Sobre lo que planteé respecto de la gente que ocupa la vía pública y que no ha trabajado en los hechos, ¿qué va a pasar con el pago de su patente?

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Estamos evaluando la situación con números.

Lamentablemente, hay una ley que está por sobre nuestras voluntades, o sea, toda la lógica indica que está gente que está en la vía pública y no ha podido trabajar, menos va a poder pagar su patente.

**EL SEÑOR CONCEJAL ERNESTO MORENO:** Estamos evaluando el tema financiero, además el tema legal. Vamos a comunicar ojalá pronto señor Concejal lo que usted está planteando, porque lo estamos evaluando.

¿Estamos hablando de Ley o de Ordenanza?

**LA SEÑORA GIANINNA REPETTI:** Ustedes saben que la patente se paga dos veces al año.

La Ordenanza no está por sobre la Ley, entonces cualquier rebaja tiene que pasar por una Ley, no por una Ordenanza.

Recuerden que la última vez que tuvimos el problema del alza de patentes con el tema de las Ferias y de Persa Zapadores, finalmente tuvimos que entregar un subsidio para poder ayudar a aquellos que no tenían el dinero para pagar la patente y no pudimos rebajarla.

Entonces, estamos evaluando el tema con el comité financiero y le vamos a comentar lo antes posible Concejal; espero que en el próximo Concejo.

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Agradecemos al señor Director por su intervención y por la cuenta de todo el trabajo que está desarrollando el Municipio.

Sabemos que también la institucionalidad eventualmente tiene limitaciones legales, tienen limitaciones presupuestarias, pero sin duda acá se han redoblado los esfuerzos, porque se ha puesto en el centro la vida de los vecinos y vecinas, precisamente el reordenamiento de recursos para que vaya en vías de los más necesitados y necesitadas.

Hay varios vecinos que me hacen preguntas sobre asuntos que, lamentablemente, no pasan por el Municipio. Todos los criterios sociales tienen un criterio gubernamental, a propósito del Registro Social de Hogares. El instrumento podría ser efectivamente el que está falente al reconocer las realidades más concretas de las vecinos y vecinas, pero sin duda que más allá de eso, acá el señor Director nos planteó el Plan de Contingencia del Municipio, que ha ido más allá en apoyo a las familias que más lo necesitan y que han manifestado que efectivamente tienen necesidades concretas.

No sé si hay alguna duda que se le quiera plantear al señor Director.

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Respecto a lo que usted señala y lo que señaló el señor Director, quisiera ponerlo un poco de ejemplo, de dónde se canaliza la ayuda.

Hace unos días, le pedí ayuda a don Fares para una vecina de Recoleta, la cual no tiene ficha de Registro Social de Hogares, quien nunca ha accedido a ningún bono, que nunca necesitó nada, le iba bien en la vida, trabajaba en restaurante, pero hoy no tiene ni siquiera para comer.

**EL SEÑOR CONCEJAL FERNANDO PACHECO:** Entonces ha cambiado su situación, ha dado un vuelco su vida y ella necesitaba ayuda prontamente. Entonces, a ella ayuda no le va a llegar, si miran su ficha de Registro Social de Hogares no tiene. Ahora tiene que hacer todo el trámite.

No le ha llegado nunca ningún bono, porque no lo necesitaba. Como ella deben haber muchos vecinos más, quienes tenían una buena situación, que se quedaron sin trabajo, lo están pasando muy mal hoy y tienen familias que alimentar.

Entonces, creo que la Municipalidad y el Equipo Social han tenido esa mirada y han dado un vuelco, que bien que se busque otro filtro, tal vez, que se busque otra forma de categorizar para poder efectuar la ayuda, porque seguramente la ayuda central va a llegar fijándose en algunos indicadores que están establecidos. Pero, aquella gente que está fuera de esos indicadores se queda en la nada misma. Ahí el Municipio yo creo que lo ha hecho muy bien, el Equipo Social y el Equipo Dideco en general respecto de ver la otra mirada, categorizar de otra forma, para que se tenga en cuenta ese tipo de personas que hoy necesitan realmente ayuda.

#### **6.12. Familia con coronavirus**

**EL SEÑOR CONCEJAL LUIS GONZÁLEZ BRITO:** Por si está la Doctora Chadwick por ahí...

**EL SEÑOR FARES JADUE:** Yo le transmito Concejal.

**EL SEÑOR CONCEJAL LUIS GONZÁLEZ BRITO:** La señora Yudith Garrido Gómez, edad 55 años, prediabética, Rut 9.380.600-k, pasaje Perlas N° 1056, ella tiene una hija que trabaja en Salud y le detectaron ayer coronavirus.

En esa casa son 4 personas, el esposo de ella es un adulto mayor, por favor si pueden hacer que los vayan a ver para asegurarnos o ver como pueden hacerles llegar al lugar donde tienen que hacerse los exámenes, porque son 5 personas.

**EL SEÑOR FARES JADUE:** Le informo a la Doctora.

**6.1.3 Agradecimiento a funcionarios/as municipales**  
- **Contacto con vecinos y vecinas**  
- **Llamado a quedarse en casa**

**LA SEÑORA PRESIDENTA DEL CONCEJO:** Agradecemos al señor Director de Desarrollo Comunitario y a cada uno de ustedes sus palabras para poder aportar al enfrentamiento de la crisis económica, social y todo lo que se viene, también sanitaria. Creo que fue muy valioso este intercambio en Incidentes.

Reitero los saludos a todos los funcionarios y funcionarias de la Municipalidad, por cierto, incluido los funcionarios de Operaciones y Emergencia. Ellos son uno de los eslabones principales junto con el equipo de Salud, nuestra primera línea de acción institucional. Por lo tanto, también me sumo a ese saludo.

Señalarles a los vecinos y vecinas, desde las redes sociales, desde todos los espacios de comunicación, que hay teléfonos que están a disposición, hay distintas instancias y canales para poder comunicarse. Por lo tanto, vamos a seguir reforzando los canales de comunicación.

Seguimos pidiendo a los vecinos y vecinas que nos quedemos en la casa.

He visto en el transcurso de los días que hay menos personas en la comuna, he podido desarrollar ciertos recorridos, me parece que se ha cumplido mucho más la cuarentena en relación a lo que vi la semana pasada. Por lo tanto, eso es fundamental para mantener y tener control de lo que estamos enfrentando al ser una de las comunas que tiene más contagios activos.

No habiendo más temas que tratar, en nombre de de nuestro país y nuestra comuna, damos por finalizada la sesión, a las 10:43 horas.



**FARES JADUE LEIVA**  
**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

NCG/ FJL/ ngc



**NATALIA CUEVAS GUERRERO**  
**PRESIDENTA DEL CONCEJO**